

Estimado Profesor Anaya:

Los proyectos de gas y petróleo amenazan las vidas de los indígenas no contactados.

Con motivo de su próximo viaje a Perú durante este mes de diciembre, le escribo para informarle de los peligrosos proyectos de "desarrollo" en el sector de hidrocarburos que amenazan directamente las vidas de los pueblos indígenas.

Un consorcio de empresas petroleras, lideradas por la argentina Pluspetrol, y el Gobierno peruano están llevando a cabo una agresiva campaña para la expansión del mayor proyecto gasístico del país, Camisea. Los planes de ampliación incluyen test sísmicos y la perforación de pozos exploratorios en el corazón de la Reserva Nahua-Nanti para pueblos indígenas no contactados y aislados.

Las vidas de los indígenas de la zona ya han sido devastadas por el proyecto de gas de Camisea y los nuevos planes amenazan con aniquilar a los grupos aislados que quedan en la región. Cualquier trabajo en la zona contraviene directamente las legislaciones, tanto peruana como internacional, que garantizan el derecho de los pueblos indígenas a ser consultados sobre los proyectos que les afecten a ellos y a sus tierras. Además, sus derechos humanos, según el derecho internacional y la Declaración de las Naciones Unidas sobre Derechos de Pueblos Indígenas, resultarían directamente vulnerados por cualquier otro trabajo prospectivo en la Reserva.

En el departamento de Loreto, en el norte de Perú, la empresa petrolera colombo-canadiense Pacific Rubiales ya ha iniciado los test sísmicos en el lote 135. El lote se superpone a la reserva propuesta de Yavari-Tapiche, donde se ha encontrado y recogido gran cantidad de evidencias que demuestran que en la zona habitan indígenas aislados.

Los indígenas aislados carecen de inmunidad frente a enfermedades que traen los foráneos, y podrían resultar diezmados si se produjera un contacto entre los trabajadores petroleros y los indígenas.

A pesar de la reciente firma por parte del Gobierno de la ley de Consentimiento Libre, Previo e Informado para los pueblos indígenas, y su anuncio sobre la creación de cinco nuevas reservas para indígenas no contactados, hasta la fecha se han hecho avances insignificantes para asegurar que los derechos de los pueblos indígenas no contactados y aislados sean protegidos. En cambio, el Gobierno está presionando agresivamente para que se desarrollen más proyectos de hidrocarburos en las tierras indígenas.

Le insto a que plantee este tema ante el presidente Humala, y le pida que cumpla con la normativa internacional que garantiza a los pueblos indígenas los derechos a sus tierras y a sus vidas.

Atentamente,

Stephen Corry. Director.